
 Seite 1 aus Stellungnahme ST/0160/2010 

 
DOB Koblenz, 19.10.2010
31-Ordnungsamt Tel.: 0261 129 4670

 
 
 

Stellungnahme / Antwort    
 
 
 

zu Antrag-/Anfrage Nr. AF/0082/2010 
 
 
 
 

der Stadtratssitzung am 04.11.2010   Punkt: 38 ö.S.  
 
 
 
Betr.: Anfrage der BIZ-Ratsfraktion zur Entwicklung des Ordnungsamts 
 
 
Stellungnahme/Antwort 
 
Zu 1: Existiert, insbesondere vor dem Hintergrund der BUGA 2011, ein generelles Konzept 
für die weitere Entwicklung des Ordnungsamtes? D.h., gibt es konkrete Überlegungen zur 
Aufstockung des Personals und zur allg. Optimierung der Organisation des Ordnungsamtes? 
 
Das Ordnungsamt sieht es als ständige Aufgabe an, die Aufbau- und Ablauforganisation zu 
hinterfragen und mit Hinblick auf sich verändernde Entwicklungen anzupassen und zu 
optimieren.  
 
So wurde frühzeitig bei den Stellenplanberatungen des Jahres 2010 auf die Anforderungen die 
u. a. durch das BUGA-Jahr 2011 begründet sind reagiert und neun zusätzliche Stellen im 
Vollzugsdienst eingerichtet. Auch für den Bereich der Verkehrsüberwachung wurden sieben 
zusätzliche Stellen befristet bis zum 31.12.2011 geschaffen. 
 
Die Verlagerung der Leitstelle von der Feuerwehr zum Ordnungsamt in das Gebäude der 
Ludwig-Erhard-Straße mit dem damit verbundenen Leitstellenpersonal wird ebenfalls zu 
einer Optimierung der Einsatztätigkeit des Vollzugsdienstes führen. 
 
In Anbetracht der nur begrenzt zur Verfügungen stehenden räumlichen, personellen und 
finanziellen Ressourcen sind der weiteren organisatorischen Optimierung des Ordnungsamtes 
Grenzen gesetzt. Im Rahmen der zur Verfügung stehenden Mittel wird jedoch, wie bereits 
oben ausgeführt, ständig an der Optimierung der Arbeitsabläufe gearbeitet. 
 
 
Zu 2: Besteht die Möglichkeit, eine zentrale Anlaufstelle des Ordnungsamtes im Herzen der 
Stadt einzurichten? So könnten z.B. bald leerstehende, städtische Immobilien dafür genutzt 
werden. 
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Die Einrichtung einer zusätzlichen zentralen Anlaufstelle des Ordnungsamtes ist, sofern die 
jetzige Aufgabenerledigung im gewohnten Umfang weiterhin wahrgenommen werden soll, 
nur mit zusätzlichem Personal möglich. 
 
 
Zu 3: Ist es möglich, besonders an den Wochenenden, eine gemeinsame Streife von Polizei 
und Ordnungsamt einzurichten? 
 
Im Hinblick auf das BUGA-Jahr 2011 sind von Seiten des Ordnungsamtes gemeinsame 
Streifen mit der Polizei gewünscht. Das Ordnungsamt hat auch konkrete Vorstellung über die 
Durchführung und Stärke dieser Streifen. Diesbezüglich besteht jedoch zur Zeit noch kein 
Konsens mit der Polizei (z.B. aus Gründen der Eigensicherung der Polizeibeamten), sodass 
noch weiterer Gesprächsbedarf besteht. 
 
 


